

## FIGURAS DE LA RADIOTELEFONIA

## MIGUEL MOYA Y GASTON

## PRESIDENTE DE LA RADIO-MADRID

En la reunión celebrada recientemente por los representantes de la mayoría de las casas comerciales e industriales de Radio de esta corte ha sido nombrado por unanimidad presidente de Radio-Madrid el ilustre técnico D. Miguel Moya Gastón.

Esta elección destaca la figura del culto ingeniero, y así la actualidad nos dicta hoy su nombre para encabezar con él esta sección.

Hemos de prescindir en ella de los varios aspectos de la actividad en que se ha distinguido el Sr. Moya Gastón que no se relacionen con la Radio, y así habremos de omitir la historia periodística y parlamentaria de quien al disolverse las últimas Cortes entraba, a pesar de su juventud, en el décimo año de investidura parlamentaria.

No obstante, es preciso consignar que su actuación periodística la ha derivado actualmente hacia la divulgación técnica de la Telefonía sin Hilos, colaborando en varias revistas profesionales y dirigiendo y redactando la sección T. S. H. de nuestro querido colega *El Sol*, habiendo popularizado el pseudónimo «G. R. d.» en sus «Observaciones de un aficionado».

Miguel Moya es ingeniero de Minas, y tan pronto como la Radio alcanzó una evidente importancia en el mundo científico se consagró asidua y entusiastamente al estudio y experimentación de la nueva ciencia.

No contentándose con la intervención especulativa en el movimiento sinhilista de España, tuvo la iniciativa de crear una fuerte entidad industrial; creó la Sociedad «Importaciones Industriales-Radiotelefonía», secundado por los prestigiosos ingenieros D. Antonio

Fernández, ingeniero industrial electricista de la Escuela de Lieja; D. Emilio González Llana, ex senador y ex diputado y catedrático de la Escuela de Minas, y D. Rodrigo de Rodrigo, ingeniero de Minas y director de la Sociedad «Oxígeno Industrial».

«Importaciones Industriales»



MIGUEL MOYA Y GASTON

confió la dirección al propio Miguel Moya, quien la desempeña con indudable acierto.

Miguel Moya sigue con toda atención la marcha del sinhilismo mundial, estando en comunicación con las principales Sociedades y publicaciones especializadas. Es miembro del Radio Club de España, del Radio Club de Francia,

de la Sociedad Francesa de Estudios de Telefonía sin Hilos, del «Svenska Radio Klubben» y de la «American Radio Relay League».

Es representante del *Journal des 8*, órgano de los aficionados franceses rademisores.

En la última Asamblea de la Asociación Radio Española fué elegido por aclamación vocal de la Junta Superior Central y, como hemos dicho al comienzo, Radio-Madrid, al constituirse legalmente, le ha designado para ocupar la presidencia de su Junta directiva.

Miguel Moya es concesionario en comandita de la estación radiodifusora E. A. J. 2 en Madrid. (La E. A. J. 1 será la transmisora que la Western instalará en Barcelona.)

Ha realizado una de las primeras emisiones radiotelefónicas de aficionados hechas en España, y a su estación E. A. R. 1 corresponde la primer licencia que de su clase ha sido expedida. Actualmente se propone el Sr. Moya establecer su E. A. R. 1 en condiciones de poder «hacer distancias» en Telegrafía.

Por todos estos honrosos títulos, el Radio Club de España ha nombrado a Miguel Moya su representante en el Congreso Internacional de Aficionados que se celebrará en París el año próximo, cuyos trabajos de organización preside el doctor Pierre Corret (8. AE.).

Tal es lo que pudiéramos llamar la hoja de servicios radiotelefónicos de este culto ingeniero y notable periodista, cuya competencia y entusiasmo nos permite esperar que su actuación al frente de Radio-Madrid ha de ser altamente beneficiosa para la radioafición española.

Gran surtido en aparatos y accesorios para radiotelefonía.

**Viuda de Bernabé Mayor**

ESPARTEROS, 3  
Teléfono 400 M.  
**M A D R I D**